

CONTRIBUCIÓN DE LA UNIVERSIDAD IBEROAMERICANA TIJUANA AL CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE (ODS)



Para la IBERO Tijuana la alineación y cumplimiento de los ODS se da de manera natural al ser una institución concebida como espacio que aporta a la construcción de una sociedad más justa y de mayor bienestar a partir del encuentro, el diálogo y la inclusión, priorizando a las personas con mayor vulnerabilidad.

Proyectos destacados

1. Diplomado en Bioclimática para la Práctica Docente.

Impartido en modalidad híbrida durante 6 semanas. Su objetivo es aportar al desarrollo sostenible y el cuidado del medio ambiente.

2. II Congreso Universitario Barra Mexicana de Abogados en IBERO Tijuana.

El enfoque principal fue la Agenda 2030 para el desarrollo sostenible de la ONU, con un plan de acción a favor de las personas, el planeta y la prosperidad, en busca de fortalecer la paz universal y el acceso a la justicia de toda la sociedad.

Acciones para divulgación de los ODS

Durante el año la Universidad viene desarrollando foros, diplomados, proyectos comunitarios, congresos, talleres, conferencias, seminarios, ferias de salud y firmas de convenios de colaboración, que impactan y promueven los objetivos de desarrollo sostenible.

Actores vinculados con la institución para el cumplimiento de los ODS

Áreas académicas y administrativas, estudiantes, egresadas y egresados, asociaciones civiles, sectores productivos, instituciones de gobierno y sociedad.

Conocimiento del personal acerca de los ODS

El involucramiento de la Universidad es total en cuanto a la alineación de sus actividades a los compromisos enunciados en la Agenda 2030; por tanto, la participación de cada una de las personas que formamos parte de la comunidad universitaria, de acuerdo al rol que nos corresponde, desempeñamos nuestras funciones conscientes del impacto a nuestra **Misión**, enunciada como:

“La IBERO Tijuana forma personas conscientes, competentes, compasivas y comprometidas a partir del modelo educativo jesuita y del encuentro con la realidad y contribuye en la construcción de una sociedad donde imperen la paz, la libertad, la justicia, la solidaridad, el bienestar y la reconciliación a través de la docencia y el acompañamiento, la investigación y la innovación, la vinculación y la incidencia”.

Congreso Universitario Barra Mexicana de Abogados en IBERO Tijuana



Diplomado en Bioclimática: Integrando Sostenibilidad en la Enseñanza





Personas



ODS 4. Universidad incluyente: Respeto e integración de la diversidad humana.



ODS 5. Campaña en apoyo a mujeres trans, migrantes, solas y/o discriminadas, con participación de la comunidad universitaria; banco de alimentos de Tijuana; tiendas DAX y Bissú Tijuana.



ODS 3. Feria de salud en albergue Embajadores de Jesús, con el objetivo de brindar atención a familias que ahí se encuentran, participación de los equipos de Psicología, Enfermería, Nutrición y Ciencias de los Alimentos.



Prosperidad



ODS 11. Primer lugar en la VII Feria Ambiental Académica. Estudiantes de Arquitectura obtienen el primer lugar en la feria organizada por Tijuana Innovadora. El proyecto ganador, Casa Sustentable: Ecosystem Recycle and Water Filter, consiste en un sistema de tratamiento y reciclado de aguas negras y grises instalado en una casa de interés social.



ODS 10. Conferencia Perspectivas Económicas 2023. Contribuir al análisis y discusión de las principales variables socioeconómicas y las repercusiones a los sectores más vulnerables.



Planeta



ODS 15. Reforestación de áreas de la universidad con 250 árboles, entre ellos fresnos, cepillos y koelreuterias. Las áreas cuentan con la instalación de un sistema de riego por goteo. Participación de más de 180 personas, principalmente estudiantes.



Paz



ODS 16. Participación en foros de discusión de la Ley para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, la reforma de la Ley de Migración y, Justicia Social. Reuniendo a estudiantes, profesionistas, sector empresarial, líderes religiosos, academias, servidores públicos, asociaciones civiles y colectivos; Sede de la II Conferencia Internacional: Promover la Vida en las Fronteras, incidencia de la sociedad civil en el protagonismo de los migrantes y refugiados con enfoque a sus derechos humanos.



Alianzas



ODS 17. Participación en las actividades de la Coordinación Sistémica con Migrantes, la Red SUJ de Derechos Humanos; la Red de Sustentabilidad y Medio Ambiente y el Grupo de Trabajo de Derechos Humanos de la Asociación de Universidades Confiadas a la Compañía de Jesús en América Latina (AUSJAL).

Compromisos

La Universidad Iberoamericana Tijuana, desde su identidad como Universidad Jesuita de Frontera, tiene como principio fundamental y criterio de discernimiento el bienestar integral del ser humano tanto en lo individual como en lo social y en lo ecológico, es decir, el bien común. Ser una Universidad Jesuita de Frontera significa tener la mirada puesta en el tiempo y el lugar en los que está situada y, al mismo tiempo, dirigirla hacia el horizonte de la construcción de un mundo posible. Es así como la IBERO Tijuana asume su compromiso.